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会長挨拶 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   えんどう    よしかつ 

会長 遠藤 昌克 
 

今年も猛暑が続きました。岐阜県内の各地が毎日のように全国で最も気温が高い 

地域として発表されました。先日も美濃市で４０℃を記録するなど昨年度を上回る 

暑さです。そんな中、８月８日に日向灘を中心として震度６弱の地震が発生し、 

宮崎県はじめ九州や四国で被害が発生しました。また、秋田・山形県など東北地方 

では７月から８月にかけ豪雨により甚大な被害が発生しました。被害にあわれまし 

た方々にはお見舞い申し上げると共に早い復興を祈念申し上げます。 

今回の地震では、初めて南海トラフ地震臨時情報が発令されました。いつ起こるか 

わからない地震等に対して真剣に準備しなければならないと思います。私の会社も 

緊急時の連絡訓練を先日行いました。BCPも作成中で、防災用品を順次用意してい 

ますが、今はホームセンターに行っても、水をはじめ品薄状態です。そろえれるものから早めの準備を行っ

ています。皆様も早めの取り組みをお願いいたします。 

 さて、代協活動ですが、８月１１日長良川花火大会後の清掃を行いました。参加いただきました会員の皆

様、早朝よりお疲れ様でした。８月２日には岐阜支部合同ブロック会の BBQ懇親会が開催され、大勢の会員、

従業員の皆様の参加をいただき、懇親を深めました。ようやく保険会社の社員の皆様や賛助会員の皆様にも

参加いただけるようになり、良い情報交換もできたかと思います。そして、私は８月７日、９日と西濃支部

の例会と納涼会に参加し、８日には東濃支部の例会にも参加いたしました。いずれの支部でも情報提供と会

員増強のお願いをさせていただきました。飛騨支部には９月に参加させていただきたいと思っています。 

現在、新入会は１代理店です。各支部で１名以上入会していただくと目標の７店となります。引き続きよろ

しくお願いいたします。 

また、８月は各委員会において委員会や行事を開催予定です。９月２５日には岐阜駅前にて久しぶりの無

保険車追放キャーンペーン、２６日にはあいおいニッセイ同和損保との協賛でセミナーをハイブリット開催

いたします。１部は「環境認識を踏まえた次世代型代理店像とマーケット開拓」について株式会社ふるサポ

の社長 中島 達朗氏の講演。２部は前日本代協教育委員長、現東海北陸担当、石川理事による「生き残りに

向けた日本代協各種サービスのご案内」の講演です。環境認識を踏まえた代理店経営について皆様とともに

考えましょう。代協のサービスについても今一度、見直しする良い機会だと思います。すでに募集が始まっ

ています。会場に来れなくてもオンラインでの参加ができますのでたくさんの参加お待ちしております。 

 私事ですが、今年は早めの夏休みをいただき、北海道に行ってきました。岐阜と比べ１０度近く気温が低

く快適な旅でした。空港に戻った途端、蒸し暑さの現実に戻りました。今年はお盆休みも長く、皆様はどん

な夏休み・お盆休みを過ごされたでしょうか？ 以前、CSR 委員長時代にお盆に行われる郡上での徹夜踊り

後、清掃活動に参加したことが懐かしく思い出されます。もうそろそろ猛暑の出口も見える頃かと思います。 

夏バテせずに頑張りましょう。 

 最後に、岐阜県代協にご尽力いただきました西濃支部に所属されていました吉田 弌也氏が亡くなられま

した。亡き私の父が代協活動を一緒に頑張っていた仲間です。ご冥福をお祈りいたします。 

１ｐ・・会長挨拶／目次                 ９ｐ・・『街道シリーズ』（郡上街道 23）松尾 一 
２ｐ・・スケジュール／事務局より         １０ｐ・・会員投稿 
３ｐ・・支部活動報告①                  １１ｐ・・提携事業者広告掲載① 
４ｐ・・支部活動報告②              １２ｐ・・提携事業者広告掲載② 
５ｐ・・支部活動報告③              １３ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
６ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（219） ①     １４ｐ・・提携事業者広告掲載④  
７ｐ・・     保険ジャーナリスト ②     １５ｐ・・委員会報告／編集後記 
８ｐ・・          中﨑章夫 ③  
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～ ス ケ ジ ュ ー ル ～ 

 

 

  

日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

８ ９ 金 西濃 懇親会（１８：００～） 五右衛門 

 １１ 日 ＣＳＲ 長良川清掃ボランティア（６：００～） 長良川河畔 

 ２０ 火 企画環境 委員会（１１：００～） Web会議 

 ２０ 火 教育 委員会（１３：００～） 岐阜県代協事務局 

 ２７ 木 広報機関誌 委員会 調整中 

 ２８ 水 組織 委員会（１４：００～） Web会議 

 ３０ 金 中濃 懇親会（１８：００～） 猿田彦 お酒と肴と（予定） 

９ ４ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ６ 金 県代協 理事会（１３：００～） 長良川防災ステーション  

 １０ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １２ 木 東濃 幹事会（１１：００～）、例会（１１：３０～） みわ屋 

 １３ 金 岐阜 岐阜西ブロック会（１２：００～） 馬喰一代 長良本家 

 １３ 金 ＣＳＲ 委員会（１３：００～） 岐阜県代協事務局 

 ２０ 金 岐阜 岐阜東ブロック会（１２：００～） 馬喰一代 各務原店 

 ２６ 木 岐阜 役員会（１２：３０～） コックニー クックス.ブリッツ 2階 

 ２６ 木 教育 保険プロ代理店向けセミナー 

  

メディアコスモス 

ハイブリッド開催 

１０ １７ 木 ゴルフ同好会 ゴルフ同好会コンペ（８：００～） ベルフラワーカントリー倶楽部 

～事務局より ～ 

★２０２４年度代理店賠責『日本代協新プラン』の更改手続と新規加入者 

募集について 

代理店賠責『日本代協新プラン』の団体契約が１０月１日に満期を迎え 

ます。申込（送金）締切日は２０２４年 ９月２日（月）となっておりま 

すので、ご確認の上、お早めに手続きをお願いします。 

 

損害保険トータルプランナー割引適用については、必須事項をご記入いただくことが条件となり

ますので記入もれ、誤りのないようご注意願います。 

また、２０２４年度の正会員年会費決定のための募集登録人数の確認は、１０月頃の予定です。 

ご協力の程よろしくお願い申し上げます。ご不明な点は県代協事務局までご連絡ください。 

 

★２０２５年版 『代理店・店名名入れ』代協カレンダー申込みについて★ 

『代理店・店名名入れ』代協カレンダーの申込み受付中です。 

 今年度のお申込みの最終締め切りは ２０２４年 ９月３０日（月） 

 となっております。ご希望の方は県代協事務局までお申込下さい。 

 なお、カレンダー見本は県代協事務局にございますので、ご希望 

 のかたは県代事務局までお立ち寄りください。 

 

 

岐阜県代協事務局  TEL ： ０５８－３２９－００５０  FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp  （担当：小川百合子） 

 

 

（担当：小川百合子） 
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【岐阜支部８月活動報告】 

○岐阜支部８月役員会報告 

 開催日時 ： ２０２４年 ８月 ２日（金）１７：００～ 

 開催場所 ： グランヴェール岐山 

 参加者数 ： １０名 

 報告者名 ： 松野 亘充 

 ≪議題≫ 

 ①岐阜県代協セミナー案内 

  ・9 月 26 日 木曜日 場所／ ぎふメディアコスモス かんがえるスタジオ 

    受付開始／14：30 研修／15：00～17：00（ハイブリット開催） 

  ・10 月セミナー／検討中 

 ②各ブロック会について 

  ・西ブロック／9 月 13 日（金）12：00～ 場所／馬喰一代 予約手配／川島ブロック長 

  ・東ブロック／9 月 20 日（金）12：00～ 場所／馬喰一代 予約手配／後藤ブロック長 

 ③合同ブロック会（セミナー）について 

  ・2025 年 2 月 or３月 合同ブロック会（セミナー）午前中  

   開催内容／防災救急セミナー 場所／羽島 打上ランチ会／魚勝（鰻料理） 

 ④委員会報告 

  ・企画環境・・メンバーが新しくなったので取組活動の構想中です。 

   エジソングループの自動車専門店では、保険に加入するとオイル交換やタイヤ交換が無料になる 

   という取組をしているので取り締まりをして欲しい。 

  ・教育・・10 月セミナーは検討中 

       トータルプランナー11 月より募集開始。 

       出前授業の対象学校を募集中。   

       代協アカデミー、コスパも良く中身も良くなった 

  ・広報機関誌・・特記にありません。 

  ・組織・・笠松の代理店が入会予定  

       日新の代理店の紹介のお願い 

  ・ＣＳＲ・・8/11 日曜日 朝 6：00 から長良川の清掃活動参加依頼。 

 ⑤県代協報告 

  ・9 月 26 日のセミナーに申込んでない方は、QR より申込をお願いします。 

 ⑥次回役員会について  

   日時 ： ２０２４年 ９月２６日（木）１２：３０ ～ 

   場所 ： COCKNEY COOKS.BLITZ（コックニークックス.ブリッツ）2 階 

         〒500-8076 岐阜市司町 10  TEL：080-3632-2742 

 

 ○岐阜支部懇親会開催報告 

  開催日時 ： ２０２４年 ８月 ２日（金）１８：００～ 

  開催場所 ： グランヴェール岐山 

  参加者数 ： ４７名 

  報告者名 ： 松野 亘充 

    ≪内容≫  

  １７：００～より役員会を開催し、１８：００～納涼懇親会を開催いたしました。 

    会員、賛助会員、保険会社の皆様総勢３１名のご参加をいただきました。 

    ご参加いただきました皆様、大変暑い中ありがとうございました。 

 

 ※次回役員会 ２０２４年 ９月２６日（木）１２：３０ ～ コックニークックス.ブリッツにて 
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【西濃支部８月活動報告】                                             

 〇西濃支部８月例会報告 

 開催日時 ： ２０２４年 ８月 ７日（水）１１：３０～ 

  開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

  参加者数 ： １８名（遠藤会長参加） 

  報告者名 ： 中河 美智彦 

 ≪議題≫ 

① 連絡事項 

  ・提携事業者案内 ファブリカコミュニケーションズより 

  ・提携事業者案内 J-net レンタリース（株）より 

  ・賛助会員案内  メットライフ生命保険より 

  ・遠藤会長挨拶 

② 委員会報告 

  ・企画環境・・9/17（火）委員会 Web 会議開催 

  ・教育・・9/26 プロ代理店向けセミナー開催 

      ・コンサルティングコース申込１２月より 

      ・出前授業開催について 

  ・広報・・ホームページリニューアルについて意見募集中 

  ・ＣＳＲ・・8/11 6：00～ 長良川清掃ボランティア参加依頼 

       花火延期の場合と揖斐川花火は清掃ボランティア不参加 

      ・ぼうさい探検協力（あいおいサポート（株）依頼） 

  ・組織・・新入会員増強協力のお願い 

 

  ③県代協より・・県代協理事会・・9/6（水）13：30～ 長良川防災ステーションにて開催 

          

④ その他情報交換・・8/9 18：00～ 大垣「五右衛門」にて西濃支部夏の懇親会開催 

           ・元代協会員 （有）吉田保険事務所 吉田氏 逝去のお知らせ 

       

  ※次回例会 ２０２４年 ９月 ４日（水）１１：３０～ 大垣「五右衛門」にて 

 

 〇西濃支部懇親会開催報告 

  開催日時 ： ２０２４年 ８月 ９日（金）１８：００～ 

  開催場所 ： 五右衛門 

  参加者数 ： ２１名 

  報告者名 ： 中河 美智彦 

    ≪内容≫  

    日頃交流のない他の保険会社の皆様と会員の皆様とジョッキ片手に懇親を深め、情報交換を行いました。 

    ご参加いただきました皆様ありがとうございました。 

                          

【中濃支部８月活動報告】 

〇中濃支部８月懇親会報告 

開催日時が２０２４年 ８月３０日（金）１８：００～のため、９月号にて報告いたします。 

 ※次回例会 ２０２４年 ９月１０日（火）１０：３０～ 太田交流センターにて 

【東濃支部８月活動報告】 

〇東濃支部８月例会報告 

開催日時 ： ２０２４年 ８月 ８日（木）１１：３０～  

開催場所 ： みわ屋  

参加者数 ： １０名 （遠藤会長参加） 

報告者名 ： 水野 智久 
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≪内容≫  

・賛助会員案内 メットライフ生命より 

・遠藤会長挨拶 

・各委員会報告 

・9/26 プロ代理店向けセミナー開催について 

・その他情報交換 

   

※次回例会 ２０２４年 ９月１２日（木） 幹事会１１：００～、 例会１１：３０～ みわ屋にて 

                                    

【飛騨支部８月活動報告】 

〇飛騨支部夏のセミナー開催報告 

開催日時 ： ２０２４年 ７月２６日（金）１８：００～ 

開催場所 ： ひだホテルプラザ 

参加者数 ： セミナー ３３名 (保険会社、提携会社含む) 

      懇親会 会員１４名、 保険会社、提携会社４名 

報告者名 ： 熊木 千夏 

≪内容≫ 

セミナー演題 : 「代理店の使命と役割」 

講    師 :  福井県代協幹事 下村文則様 

懇親会は、他の会合等と重なってしまった為に少なかったですが、セミナーの参加が多数参加して 

頂いたのでより良い会になりました。ご参加頂いた方々ありがとうございました。・ 

 

 ※次回例会 ２０２４年 ９月１２日 １１：３０～ 下呂水明館 
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中さんの保険諸国漫遊記（２１９） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

損保の代理店政策転換とプロフェッショナル化の要請 

－ 進む代理店の多様化、自立化と機能分化 

 

◇茨城那珂市の自宅で夏季の草刈り三昧 

 ７月から９月まで長い夏のシーズンとなりそうだ。７月中旬には異様に早い梅雨明けと猛暑・酷暑の

日々の到来、スポーツジムで知り合った日本に暮らす台湾の知人が「まるで台湾と同じ気候」と言って

いたが、酷暑とスコール、まさに亜熱帯のような気候になりつつある。 

 こんな中で、８月７日から１４日まで７泊８日で茨城那珂市の自宅に滞在した。お盆の墓参りと毎月

の定例の草刈り、そして子供家族の集合を兼ねてだった。夏のこの時期は、猛暑なだけに日中の草刈り

はできない。そこで連日朝５時半頃から８時まで、夕方は午後４時半から６時半までの草刈りとなった。

田舎の自宅は外庭、中庭、裏庭と結構広い敷地（１７００坪ほど）の草刈りとなる。３月から毎月泊り

がけで出かけるのが恒例となってはいる。 

雑草も時期により種類が異なる。春先は、タンポポやカラスノエンドウ、スギナ、ハルジオン、ヒメジ

オンなどだが、梅雨から夏への時期は夏草の伸びが半端ない、ひと月の間にこんなにも繁茂するのかと

改めて驚かされる。イネ科のチガヤやメヒシバ、オヒシバ、セイタカアワダチソ

ウなどが中心だが、地下茎の雑草は除草剤も効果が上がらず刈り払機で刈って

も、２～３日後には復元し始め、その生命力は驚嘆に値する。それでもそのまま

にしておけば、厄介なほどに延びてしまうため、草刈り作業を怠れない。エンジ

ン式刈り払機も一日当たり６時間と長時間運転は当たり前となっているため、故

障もしょっちゅうで、修理に出したりもするため、そのため、代替機を用意して

おかねばならず、今ではエンジン式で使用可能なものが６台、ナイロンカッター

装着４台、円盤のチップソー装着が２台を交互に使っている。また電動式の草刈

り機も複数バッテリーで使ってもいるが、こちらは出力がいまいちであくまで補

助的だ。芝生にしているところも多く、また除草剤も地下茎のイネ科の雑草には

効き目がなく、あくまで限定仕様のため、これといった有効な代替手段もないの

が悩みだ。まあ、草刈りエクササイズだと思って、楽しむことにしてはいるが。 

 

◇芝生のバンカーを刈った草で埋める 

 毎回５リットルのガソリンを用意し２ストローク用エンジンオイルを混ぜ混合油にして使っている

が、今回は滞在期間が長く丁寧に行ったため、途中で油が切れたため、近所（４キロ先）の常陸鴻巣の

給油所でさらに５リットルのガソリンを買い足さねばならなかった。実際の作業では、エンジン式刈り

払機による草刈り作業よりも、芝生の場合、刈ったままにしておくと成長を阻害し芝生が枯れてしまう

ため、出来るだけ取り除くことが必要だ。熊手でかき集め小山にしてビニールシートに入れて運ぶ作業

が結構手間がかかり、しんどい。しかも早朝や夕方は汗のにおいを嗅ぎつけてアブがまとわりつき隙あ

らば手袋越しにさしてくるからたまらない６か所ぐらい刺され赤く腫れた。外庭の芝生には親父がゴル

フの練習のために、わざわざ作ったバンカーが遺物としてあるが、まったくゴルフに縁遠い自分にとっ

ては、たんなる大きな邪魔な穴としか思えず、今回、刈った芝や雑草をかき集めこの穴に小山を築いた。

いずれ沈下し芝生と均質化してくれればと思う。 

 ９日にシルバー人材開発センターに頼んで３人の作業員に来てもらい、午前７時から午後３時まで、

裏の杉林の下草刈りをしてもらう。猛暑な中での作業だが、江戸の頃からの大杉の林で、４千坪以上あ

る広大な区画だが、平坦で、大杉が日光を遮り、風も通るので、比較的作業しやすいため、作業員の方々

も効率的に進めてくれ、すっきりした。 
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◇大規模代理店への規制強化とその影響 

 保険業界は大きな歴史的な転機に来ている。保険金不正請求や保険料カルテルに象徴される「損保問

題」をきっかけに、保険業界も商慣習・取引慣行の全面的な転換点に直面しており、ルール、制度の見

直し作業も今後見込まれ、顧客本位の実効性とともに、経済的に合理的な適正競争環境の整備が急速に

進んでいくものと思われる。有識者会議の報告書を基に、今後は、保険会社の代理店の統制上（管理・

監督・指導・教育）の問題点や大規模な企業代理店や兼業代理店が非自立・実務能力の無さと保険会社

との間で作り出された不適正な癒着構造の解消に主眼が置かれ、検討場所を金融審議会等に移し、今後

それを是正するための新たなルールや制度や基準の創設へと進むことは必至となっている。 

 こうした大規模乗合・兼業代理店や企業代理店の厳しい実情を横目に見ながら、自立化し適正な業務

能力を有したプロ代理店としては、同じ保険代理店の名のもとに一括りにされるのは迷惑だとしたり、

また保険会社のとってきた代理店政策のダブルスタンダードに非を鳴らすのもわかる。規模や増収面、

営業成果のみに偏重した従来の保険会社の代理店チャネル政策、代理店手数料ポイント制度の変更を伴

うだけに歓迎すべき動きと映るかもしれない。 

 

◇代理店政策の大転換は必至 

 しかし、今後、適正な競争環境の整備の観点から、保険会社は、代理店政策面でも、今一度経済原則

を踏まえ、合理的な企業行動を基本としたスタンスに立ち戻る場合、顧客本位の業務運営にのっとり保

険代理店との適正な関係の構築に邁進することになるのは必至だ。 

 これに伴い、保険会社の経営戦略も抜本的に見直されることになる。業界内には旧来の経営体質・業

界慣行からの脱却の困難さを指摘する向きもあるが、経済合理性や社会公共性に反するものは、徹底的

に排除されるとみるべきだ。このことは代理店政策においても例外ではない。 

 すでに損保大手４社の政策的な株式保有の期間を切っての削減・解消施策は開始されているほか、代

理店への過剰な便宜供与の見直し検討・ルール化や企業代理店の優遇策の見直しが求められているほ

か、企業代理店にとっても従来の保険会社依存から脱却し、自立化、実務能力向上、体制整備の強化が

求められる厳しい見通しを踏まえ、プロフェッショナル化を図るか、他の大手銀行系や商社系代理店等

に売却するか、の進路選択も迫られている。 

 

◇業務品質重視から予想される要請 

 業務品質重視についても、これまでの業務品質の項目と言えば早期更改やデジタル化等は保険会社都

合の一方的効率化要請の色合いが強く、顧客からの満足度など定性的な要素は加味されてこなかった。

今後は、業界の英知を集め、標準化・共通化した業務品質の中身こそが問われる時代に入った。例えば

ＰＤＣＡできちんと業務が回せているかのチェックとか顧客の個人情報保護の仕組みが整っているか、

情報提供をきちんとしているかなどより突っ込んだ代理店の経営の中身が問われることになる。 

 このように、今後は間違いなく、業務品質の向上に力点を置き、代理店

の態勢整備、ＰＤＣＡの徹底やデジタル化を徹底させた業務プロセス改革

に更に突き進むことになろう。そのためには、プロ代理店としても自らの

ＩＴや人材の確保・養成・教育にコストと時間を投入する必要に迫られよ

う。生成ＡＩの活用などデジタル化を駆使した経営や業務プロセス改革を

進め、生産性向上を図るとともに、社会性・公共性を踏まえ、サービスの

多様化・高度化に取り組むことになろう。 

 こうした中で、顧客起点の・価値創造型の代理店経営を具体化するには、要請される課題が多く、ま

た例えば損保でいうなら従来の基幹種目の自動車や火災が厳しい収益環境の下で、顧客を守るために現

場を預かる代理店が今後どのような生産性向上、活路開拓・社会的ソリューションの提供、ＤＸ活用の

サービスの高度化対応をしていくのかも問われるところとなる。 

 これからは、保険会社と代理店の関係も、相互の役割の明確化や、保険会社による代理店への指導・

教育、管理、監督等ガバナンス面での態勢整備や、それを補完する新たな機関の設立の検討やチェック

面での仕組みづくりなどを通じ、より透明性の高いものとなることが求められる。 
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◇代理店業務の見直し 

 代理店にも、プロフェッショナル性を発揮し、主体的にマーケットにかかわり、自らの顧客・コミュ

ニティのお役に立てる立ち回り方が求められてくる。そのためにも、労働集約型のビジネスモデルの転

換が必要になる。 

 まずは、代理店の業務プロセスの見直しが大事となり、今まで当たり前の業務の流れを見直してみる

ことが肝心になる。代理店業務の中では、従来は顧客接点（タッチポイント）でのアナログの対面での

対応を重視してきたが、電話やオンライン対応などの非対面方式を取り入れた展開など多様な顧客との

接点づくりも重要になってきている。自らの生産性向上や顧客満足を達成するためにどのようなスタイ

ルでの顧客との関係づくりをしていくかでも工夫が必要な時代を迎えている。 

 

◇コンパクトスタイルでの代理店モデルと課題 

 地域や限定分野で特化を発揮してコンパクトスタイルで展開する道もある。ただこうした自主独立で

代理店経営を営む方々も情報の共有、大災害時の地域密着ゆえの限界性を克服するためのＢＣＰ広域相

互連携協力態勢構築を含め、代理店間の緩やかなネットワークによる協力関係作りは欠かせない。 

 このような限られた経営資源で展開する小規模・独立自営の代理店経営のプロフェッショナル性を堅

持するためには、生成ＡＩを今後の代理店経営に如何に大胆に活かしていくかをはじめ、ＤＸの有効活

用事例の自主的交流マーケットの創出なども求められるところとなる。生成ＡＩ搭載のＰＣはじめ各種

デジタルツールを取り入れた展開は大きなカギを握ることになりそうだ。 

 

◇代理店の機能分化も活発化 

 また今後、代理店が何から何まで自前で対応する経営モデルばかりでなく、自ら得意分野に集中特化

する、代理店間での機能分化・そのための環境づくりも課題になってくるのではないだろうか。ガバナ

ンス・商品・サービス管理・人材確保・教育と営業・顧客関係維持という機能に切り分けた、代理店の

機能分化も活発化しそうだ。 

 保険会社の販社？直資モデル方式もその一つの試みだったが、代理店間の分業というスタイルも多様

化してくるのではないか。例えば、流通業界にみるチェーンストア方式のように代理店間で、本部と現

場で役割分担し対応する方式などもある。保険以外の広い商材を扱うには資格取得や教育、コンプライ

アンス対応なども必要なため、代理店個々の単体では困難なので、こうした仕組みも考慮されよう。 

 

◇独立の代理店支援会社方式も 

 ただし、代理店ビジネスの根幹には、自分の顧客に対し主体的に責任を持つには独立自営でいたい、

というマインドがあるだけに、米国で見られるクラスター代理店のような独立代理店のまま組合型組織

化する方式は、復代理が保険業法上認められない現状では、独立代理店を放棄し、一旦社員身分・支店

等の方式での対応を取らざるを得ないが、こうした方式では実質的にどこまで個々のメンバーの独自ブ

ランドを尊重できるのかも課題だ。 

 保険会社が大きな経営戦略転換を図り、代理店との関係を見直す中で、保険会社における多面的な人

材流出も進むことは間違いないが、今後、保険会社が直接出資し販社を作る方式ではなく、法的縛りを

どうクリアするかがあるが、プロフェッショナル性を売りにした独立の代理店支援会社が提携した代理

店を支援する緩やかな試みも活発化してくるのではないか。 

 

（保険ジャーナリスト、inswatch 編集人） 
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『街道シリーズ』（郡上街道その 23） 

                                      松尾 一 

長滝白山神社から石徹白へ 

 

美濃側の馬場、長滝白山神社を後にて石徹白へ向かいます。 

長良川鉄道の終点北濃駅を過ぎ、長良川沿いに北上し、国道 156号と分かれ、長良川の支流沿いに概ね県

道 314 号沿いに北上し、二十刈バス停から山道に入り桧峠に着きます。この山道は現在交通困難となってい

ます。 

桧峠を超えると郡上市石徹白に着きます。この峠は、太平

洋に注ぐ長良川と、日本海に注ぐ峠川・石徹白川の分水嶺で、

また、かつて岐阜県と福井県境でしたが、昭和 33（1958）、

それまで福井県だった石徹白（いとしろ）は、岐阜県に合併

したのです。 

江戸時代、石徹白の村人は、白山の神人として名字帯刀を

許されており、霊峰白山を案内し、各地に御師として御札を

配っていました。 

（大師堂） 

さて、桧峠付近から概ね県道 314 号沿いに、今度は石徹白川の支流峠川沿いに下ると中在所、そして白山

中居神社がある上在所へと進みます。 

その途中、中在所の大師堂には、平安時代、奥州藤原秀衡が寄進したという国重文の虚空蔵菩薩坐像が祀

られています。もともと、白山中居神社に祀られていましたが、明治初年の廃仏毀釈のおり、仏具とともに

廃棄処分となるところ、地元民の尽力によって最澄大師を祀る大師堂を建立したおり安置されたといわれて

います。 

大師堂を北上し石徹白川の細い支流を渡ると白山中居神社

に着きます。ちなみに石徹白川は九頭竜川となり日本海に注ぎ

ます。白山中居神社は原始の頃から崇められていましたが、最

澄によって白山信仰の神社となっていきました。 

さて、当時の白山詣の人々は白山中居神社から、犬石、石徹

白の大杉、神鳩社、母御石、水呑権現社と登り、別山、さらに

御前峰、大汝峰いわゆる白山まで登っていました。途中、水呑

権現社までの登山道は、かつては、毎年石徹白の人々の義務と

して、交代で「道刈り」と称する草刈りが行われていました。

現在はボランティアで草刈りが行われています。             （白山中居神社） 

さて、白山中居神社を離れ、越前街道の向小駄良神明神社に戻り、ここから越前街道を進みます。越前街

道は越前から見ると美濃や郡上に向かうので、美濃街道と呼ばれています。 

                                          （まつお・いち）ライフワークは民俗、地域史(近世交通史) 

                                地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『みのひだ雑学』(岐阜新聞社)など多数 
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会員投稿記事 

『お盆に精霊馬』 

 
お盆について考えてみました。 

日本では、お盆に精霊馬のキュウリ馬とナス牛をお供えする習慣があります。ウェザー
ニュースで「今年、お盆に精霊馬を飾りますか？」というアンケート調査を実施したとこ
ろ、「飾る」が17%、「飾らない」が83%という結果だったそうで、飾らない方が多いみた
いですね。 

このキュウリ馬とナス牛にはどんな意味合いがあるのかというと、キュウリ馬とナス牛
といい、乗り物の行きが馬で、帰りが牛というのは、ご先祖の霊に、『早く来てくださ
い』『帰りはゆっくりとお戻りください』という願いを込めたからだと言われているそう
です。 

なぜ、なすときゅうりかというと夏野菜としてお盆の時期に多く収穫され、入手するの
が簡単だったためと考えられています。 

こんな思いを込めて意味があると初めて知り、昔からの風習にはいろいろと意味が込め
られていて興味深いものだと考えさせられました。来年チャレンジしてみたいなと思いま
す。 

まだまだ残暑のこりますが、体調に気をつけて過ごしましょう。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（岐阜支部 後藤 哲裕） 

 
                  

 
ということで、今回はお盆の習慣についての会員投稿でした。が、食べ物の話題を。 

皆様の中には、この暑さの中、夏バテでグッタリしている方も多いのではないでしょう 
か？ 
夏バテには「うなぎ」という方も多いと思います。 
この、「夏バテ防止にうなぎを食べる。」という習慣は、 
江戸時代、エレキテルの発明で有名な平賀源内さんが、 
夏に売り上げが落ちてしまったうなぎ屋さんに頼まれて 
作った広告が大評判になり、日本人の習慣として定着した、 
と言われています。 
発明家でもあり、優れたコピーライターでもあったのですね。 

たしかに、ウナギには、ビタミンA、B1、B2、E、Dのほか、 
カルシウム、鉄分、亜鉛、脂質（DHA、EPA）、コラーゲン 
など、夏バテ予防に必要な栄養素が豊富に含まれていて、 
夏バテ防止に最適だそうです。 

ですが、豆知識です。ウナギの旬は冬だそうです。 
ということで、うなぎ、食べに行きたいですね。        （岐阜支部 髙橋 励） 
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パネルトラックが出ている庇先に、当てこすりをしてし

まいました。庇なので建築物に食い込んでいないか、雨

漏れ調査もいたしました。 

クリニックのため、休診日を選び施工いたしました。 

 
＜ 今月の復旧事例 ＞   
 

 

 

 

 

＜ 場所 ＞岐阜 地域            

  

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

岐阜県損害保険代理業協会 提携会社 

             ホームステップ (株)イケダ  

電話番号変更になりました。 

 ０５８－２１３－３７３０（２４時間即日対応） 

 
 

 

 

 
★☆★ ディーラーの査定とは違い、実際の中古車取引相場で査定します。 
車によっては、年式・キョリに関係なく需要があり、大きく金額に差が出ます！ ★☆★ 

【 お客様のこんなときにご利用ください！】   

●車の乗替を検討 ：下取り額が納得できない。下取り額は妥当なの？      

⇒ 「ディーラー下取りと比較してみてください！」 

●売却だけ検討 ：どこに売れば？ 高くて信頼できる会社に売りたい！  

⇒ 「賛助会員のＪＣＭにお任せ下さい！」 

●ディ－ラーでは値が付かない・・ ：引取費用が掛かると言われた。 

⇒ 「古い車や事故車でもまずはご相談ください！」 

【岐阜県損害保険代理業協会 賛助会員のＪＣＭなら安心満足！下取りよりもお得】 
・宣伝・店舗等運営コストを抑えて買取り価格に還元、高価買取りを致します。                     

・無料出張査定で手間や費用発生の心配がありません。ご指定場所まで訪問します。                          

・中古自動車認定査定士（当社社員）が査定にお伺いし、対応いたします。 
・車両代金は現金決済も可能、名義変更手続きも無料で確実に行います。 

 ■■   株式会社ＪＣＭ名古屋支店   ★担当 橋本 まで   ■■ 

 

TEL:052-219-8555 ／ FAX：052-228-2033    HP：http://www.jcmnet.co.jp/daikyo/  

情報ツールとして 【クルマの下取り・買取りサービス 】をご活用ください！ 

 

施工後 

 

施工前 
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 ～レンタカーのご利用なら～   ＯＲＩＯＮ ＲＥＮＴA ＣＡＲ                                   

 

100 台以上の保有台数で国

産車から輸入車、4WD 車、

トラック、福祉車両までニ

ーズ合わせたレンタカーを

ご準備致します。 

 

あらかじめ打ち合わせした

車輛返却の日時に、お客様

ご指定の場所迄レンタカー

をお引き取りに伺います。 

 

スタッフがご担当者様に

代わり代車をご利用にな

るお客様と直接お車の選

定についてお話しするこ

とも可能です。 

 

お客様の車を迅速に、

ご指定の場所へレッカ

ー移動致します。 

 

快適にドライブ頂くため

に全車両にナビと ETC を

装備しております。 

 

返却時に全車両の消臭・抗

菌・防カビに入念な消毒作

業を行っております。 

当社は４月より、高山支店をオープンし、岐阜県

全域の対応が可能となりました！  降雪地区へ

の４WD 車対応、特殊車両、福祉車輛までお気軽に

お問い合わせください！！ 

オリオンレンタカー   株式会社 AVANTI             

TEL0120-502-933 FAX0586-58-7890        

本店 岐阜県各務原市川島渡町 281-3       

名古屋店 愛知県名古屋市西区名西 2 丁目 18-10-1  

多治見店 岐阜県多治見市本町 5 丁目 6-1 

高山店 岐阜県高山市千島町 1033-14 
ご依頼はフリーダイアル 0120-502-933 迄 
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【CSR 委員会】  

○「第２回 ぎふ長良川花火大会清掃運動」活動報告 

日  時 ： ２０２４年 ８月１１日 ６：００～  場  所 ： 長良川 河川敷 

参加者数 ： １２名 

《内容》 

岐阜市・岐阜商工会議所・中日新聞社・岐阜新聞社合同の花火大会が８月１０日に開催されました。 

有料席の観覧が定着してか、皆様ゴミを持ち帰るとのこと。その影響でゴミも少なく、短時間で終了

しました。ご協力いただきました皆様、早朝からありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○各種キャンペーンのご案内 

コロナの関係で休止しておりました「無保険車追放キャンペーン」ですが、JR 岐阜駅北側で 

下記の通り、開催することとなりました。ご協力をお願いいたします。  

 日時 ： ２０２４年 ９月２５日（水）８：００～（JR 岐阜駅 ミスタードーナッツ前集合） 

※ なお、地震保険キャンペーンは今年度も開催しませんので、各支部を通じてお客様に 

ティッシュの配布をお願いいたします。           （CSR 委員長  礒谷 宏） 

 

                    

編集後記 

   毎日暑くスッキリしない日が続いています。なんとなく体調も崩しやすい気候ですが、 

しっかり食べて睡眠(休息)を取るのが一番良い方法かもしれません。 

“今 この時が大切！できる事は今やりましょう！” 

（飛騨支部 熊木 千夏）  
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